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四漁民避檢疫 香港偷渡回內地
途至東莞被截獲 網民鬧爆自私精害人
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有消息稱，四名偷渡者均為內地
的漁工，有人在休漁期間返家避疫，
為逃避檢疫，不惜偷渡。不過，坊間
有消息指，事件疑因僱用該批內地漁
工的船家，為慳省每人約六、七千元
人民幣的酒店隔離費用，在休漁期收
入驟降下，冒險用船送人返大陸。當
地警方已對四名偷渡者展開調查，詳
情有待內地執法部門進一步調查確
定。

全車30人送酒店隔離
事發後，當地防疫人員為防範疫

情散播，緊急安排旅遊巴上30名乘客
入住酒店隔離及接受檢測。

據東莞大嶺山鎮政府通報，上周
四（4月29日）中午，大嶺山鎮疫情防
控指揮部辦公室，接獲大嶺山公安分
局通知，指收到深圳市公安局轉來情
報，有一輛載有四名偷渡客的車輛，
在潮莞高速大嶺山服務區（往東莞虎

門方向），被警方截停，車上乘客情
況不明，需要鎮防疫指揮辦到場處
理。大嶺山鎮防疫指揮辦工作人員到
達現場後，將涉事巴士和人員帶回大
嶺山集中醫學觀察點。經向車輛上34
名民眾解釋和政策宣講，所有人均情
緒穩定，入住酒店集中醫學觀察點，
涉事巴士隨即徹底消毒。

大嶺山鎮目前正密切跟進相關人
的後續檢測情況，同時開展流行病學
調查，會同公安部門開展客運大巴途
經沿線人員接觸排查，進行環境監測
及徹底消毒，對涉事的客運大巴採取
嚴格管控、核酸檢測和終末消毒，八
份環境樣本核酸檢測均為陰性。

通報指出，經了解，四名漁民從
香港偷渡入境後，當天在惠州市惠東
客運站乘坐前往茂名市的長途巴士，
四人目的地是巴士途經的陽江市。

東莞市疾病控制中心負責人接受
大公報記者訪問表示，包括四名香港

偷渡漁民在內的34名同車乘客，目前
仍在大嶺山社區隔離觀察，進一步的
核酸檢測結果為陰性，依據東莞市新
冠疫情防控措施，所有人均需隔離14
天無異樣才可解除隔離。

該名負責人透過，涉嫌偷渡的四
名漁民因觸犯國家法律，當地警方已
介入調查，案件仍在調查階段，東莞
警方暫不便透露詳情。

有內地網民鬧爆偷渡者自私，逃
避檢疫後果可以很嚴重， 「幸好檢測
結果均為陰性，如果是陽性的、印度
毒株，那就危險了」 。

議員斥打亂防疫部署
立法會議員葛珮帆斥偷渡避檢疫

者自私行為，她指抗疫是目前的頭等
大事，絕不接受及容忍該類事件。目
前特區政府正為抗疫 「清零」 努力，
呢幾個偷渡的人，不但影響本港的抗
疫，亦打亂了內地防疫部署。

本港疫情反覆，更出現源頭不明的社區
感染變種病毒個案，人心惶惶下爆出奇聞。
四名漁民疑為逃避內地防疫檢疫措施，由香
港偷渡回廣東的惠陽，再乘搭長途旅遊巴擬
前往陽江，途至東莞大嶺山鎮被當地警方截
獲。四人的自私行徑連累旅遊巴上30名乘客
全部送往酒店隔離檢疫。有內地網民鬧爆四
人是 「自私精」 ，若是隱形患者隨時害死
人。

大公報記者 盛德文、黃山

休漁期返鄉住 漁工慳得就慳

香港四面環海，
不少私梟和偷渡客利
用海路進行不法勾
當。

有 「蛇頭」 透露，不少私梟和偷渡
客會在距香港水界少於一、二海里的龍
鼓洲、沙洲、西部水域、三跑水域一
帶，乘快艇只需數分鐘便可離開本港水
域。另外也有人循東部水域偷渡，由西
貢黃石碼頭坐船入惠州澳頭。過往亦有
不少港人乘搭蝦艇或舢舨，前往珠江口
的桂山、外伶仃等島嶼吃喝玩樂或走私
活動，大亞灣惠陽亦是其中的走私熱門
登陸地點。

有經營漁船30多年的船家表示，
如果想偷渡到台灣，釣魚船和漁船是首
選，每日在香港仔、筲箕灣、西貢、鯉
魚門、大澳等公眾碼頭，都有不少釣魚
客坐漁船出海，往返南中國海（公海）
及南海油田附近一帶水域，不用過關檢
查證件，即使水警看見這些漁船通常都
不會截查，因而逃犯假扮釣魚客混入其
中，不易察覺。

有船家更指，目前最能掩人耳目的
是運油船。有些人會預先在離島匿藏，
當風聲稍為平靜，便從離島岸邊坐駁船
到運油船出公海，再在公海由預先接應
的駁船駛往台灣、菲律賓等地區。

東西兩邊水域 皆有走私熱點

▲東莞市政府人員到現場進行調查。 網上圖片

▲東莞市防疫指揮辦派員到場，為旅遊巴徹底消毒。

疫情肆虐、百業
蕭條，連漁業也受衝
擊。四名漁民本擬返

廣東老家謀生，為省數千元隔離期費
用，竟然找門路 「偷渡」 返內地，在東
莞被截獲。

香港仔水產批發市場一名不願透露
姓名的老闆對大公報記者透露，被東莞
警方截獲的四名 「偷渡」 漁民，是本港
一名出海捕漁船老闆的夥計。因五月起
是內地禁止捕魚期（休漁期），長達四
個多月，其間大部分夥計遭到遣散，如
果是內地漁民，就要返鄉下再謀生計，
一切慳得就慳。該名老闆說， 「現在返
內地需隔離14日，食住完全自費，差
不多要六、七千元人民幣，數目不算

細。」

私自登岸 違內地防疫例
立法會漁農界議員、香港漁民團體

聯會會長何俊賢表示，本港現有捕漁船
6500多艘，其中本港作業的有4000餘
艘，可來往兩地的共有2000多艘，另
還有千多艘運輸漁船。在休漁期間，該
些無法出海作業船隻，都會靠岸進行維
修、檢驗、續牌等工作，內地漁工期間
無工開，通常會先返鄉下。

「今次被截獲的四名漁民，沒有通
報私自上岸，違反了內地的防疫條
例。」 至於流傳有人疑為避檢疫和慳
錢，鋌而走險偷渡返鄉，何俊賢暫不置
評，稱要等內地公安機關通報為準。

生活逼人

薪燧玩火必自焚身在福中應惜福 踴躍接種齊抗疫

龍眠山

港大校方果斷與港大學生會割
席，不再代收會費並收回場地管理
權，受到輿論高度讚賞。但港大學生
會候選內閣 「薪燧」 揚言將 「用盡一
切努力守護學生會大樓」 ，包括一些
「實質行動」 ，語帶威脅，讓人聯想

起前年的黑暴。
首先要指出，港大學生會使用的

場地屬港大所有，準確地說，港大財
產都屬於納稅人，以前只是撥給學生
會使用，港大完全有權收回。有關場
地既非私產，學生會有什麼資格 「盡
一切努力守護」 呢？難道學生會比蒙
面暴徒還惡？

至於何謂 「實質行動」 ，相信警
方甚至警方國安處都很有興趣了解究
竟。大家知道的是，2016年旺角暴亂
及前年黑暴期間，暴徒使用各種武器
「私了」 持不同政見者及 「裝修」 公

私財產，更有謀害警方的所謂 「屠龍
小隊」 。 「薪燧」 內閣揚言的 「實質
行動」 ，是否暗示欲重演暴力佔領中
大、理大的一幕？

在香港近年的各種亂象中，高校
學生會扮演了煽動性角色，港大學生
會刊物《學苑》公然為 「港獨」 背
書，涉違法活動被捕及判刑的港大學
生並非個別。經一事，長一智，學生
會組織理當深自警醒，引以為戒，不
料 「薪燧」 內閣擇錯固執，更主打
「本土」 旗號，妄言以香港為本位發

展 「獨有歷史觀、身份認同和政治體
制，推廣本土文化和增加本土認
同」 ，又指港大的國際化政策不應該
過分 「側重於中國」 云云。字裏行
間， 「港獨」 自白意味濃厚。而觀乎
幾名學生的穿着打扮，標誌性的黑口
罩，端的很有象徵性。

其實，港大學生會候選內閣使用
「薪燧」 兩字，語含不祥。薪者，易

燃之柴也；燧者，夜間點燃之火焰
也。乾柴烈火，結果只會是一片灰
燼。關於火有兩個成語，一是 「玩火
自焚」 ，愚不可及；一是曲突徙薪，
規避風險，但願年輕人
能仔細斟酌！

世界嚴重的貧富懸殊體現在疫苗
的分布上：西方國家囤積大量疫苗，
高效率推廣接種，而發展中國家 「一
苗難求」 ，只能自生自滅。印度淪為
「人間煉獄」 ，抗疫物資極度緊缺，

有些人只能 「打空針」 。當地華人接
受大公報記者連線採訪，訴說疫情下
的徬徨無助，羨慕香港有足夠的疫苗
供應，感嘆 「香港人真幸福」 。但諷
刺的是，香港人接種疫苗的積極性並
不高，身在福中不知福。

香港每日接種能力為5萬劑，但實
際上每日只接種2萬至3萬劑。疫苗接
種計劃已進行兩個多月，約100萬人接
種了第一劑，50多萬人接種了第2劑，
整體接種率為百分之十三，要達到七
成接種率、形成疫苗保護屏障，可謂
「路漫漫其修遠兮」 。

正因為疫苗接種率低，令香港處
在十分危險的境地，稍一不慎就前功
盡棄。事實上，香港近日疫情是險象
環生，變種病毒已在社區爆發，隱形
傳播鏈未能截斷；昨日本港錄得4宗確

診個案，好不容易維持了3日的本地
「清零」 紀錄又斷纜。更令人震驚的

是，有外傭檢測了5次，前幾次都是陰
性，最後一次才是陽性，究竟是什麼
原因造成有待專家研究，但事件足以
為全社會敲響警鐘，病毒防不勝防，
再嚴密的入境隔離檢疫手段都可能產
生漏網之魚，只要有一宗超級感染個
案，足以釀成大禍。

新冠病毒是看不見的敵人，已造
成全球逾一億五千萬人染病，320萬人
死亡，經濟損失無法估量，而這場仗
遠未打完。其實，病毒雖然可怕，但
並非不可戰勝，疫苗是人類自保的最
好武器。可惜的是，不少人在疫情下
仍抱持迂腐的觀念，自由大過天，人
權大過抗疫，這導致病毒如入無人之
境。香港的情況更為複雜，攬炒派
「助疫為虐」 ，千方百計抹黑特區政
府的抗疫努力，黃媒黑記誇大疫苗副
作用，毫無根據地聲稱 「打疫苗打死
多少多少人」 ，令不少不明真相的市
民卻步不前。還有人將特區政府鼓勵

市民接種扭曲為所謂 「谷數」 、 「交
差」 ，更胡說要求外傭強檢是 「歧
視」 云云，為 「好心當作驢肝肺」 下
了最佳註腳。

在中央大力支持下，香港有足夠
疫苗供應，這本來是福氣，但也可能
因為疫苗來得 「太容易」 ，有些人不
知珍惜，有疫苗也不打，或者 「再等
一等」 。香港在接種速度上繼續龜行
蝸步，陷入再一次疫情大爆發的危機
就在眼前，即使是繼續零星爆發，香
港要恢復正常生活、重啟經濟及恢復
通關也必然是遙遙無期，有人形容香
港經濟正受到 「凌遲」 之刑，一語中
的。

接種疫苗保護自己，保護家人，
也是盡社會責任的體現，何樂而不
為？西方國家在抗疫方面吃過大苦
頭，疫苗接種速度之快超乎想像，全
球大規模開展疫苗護照最快在七月份
實行，香港若不想被全球孤立，就必
須加快接種速度。留給香港的時間已
經不多了，大家還等什麼呢？

不法勾當


